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4日上午，记者来到了曹马村，王
先生将记者带到了村东面的田地，记
者看到两侧被一些铁丝栅栏围起来的
近百亩耕地里面杂草丛生，鲜有农作
物的踪迹，只有零零散散的一些玉米
长在地里，显得特别“扎眼”。站在地
头的一位村民见到记者前来采访，她
告诉记者，“这块玉米地是我家的，原
先长势很好，前段时间不知被何人打
了药，很多都死了，就剩下地里稀疏的
几棵。”至于耕地为何荒废，仅有为数
不多的几家种上了农作物？这位村民
说，这些是村民的口粮田，自从去年收

了庄稼之后，村委会通知不让种了，在
大队的广播里通知的，全村人都听到
了。“至于原因，没有书面通知，也没有
人前来具体说明，只是说‘土地流
转’。”

“村里并没有给我们召开任何会
议，只是用村里的广播告诉我们不允
许种地，并且将耕地用铁丝栅栏围了
起来，村里通往耕地的那条老路也被
破坏掉了。”王先生告诉记者，村委会
没有和村民协商关于耕地的使用问
题，也没有签订任何关于土地补偿的
协议，直接通知不准耕地。而大多数

村民并不同意将耕地流转出去。部分
村民看这些土地荒了可惜就在自家地
里种了庄稼，但是所种庄稼却遭到破
坏。“田地里被人喷洒了‘烂草剂’，庄
稼几乎全部遭到毁灭性的破坏，只有
少数庄稼还存活着，村民没有了收
成。”王先生说。

在采访中，记者了解到曹马村很
大一部分村民并不同意把自家的耕地
承包出去，三年前流转出去的村北面
的那400多亩地，虽然栽种了一些石榴
树，但由于缺乏管理几乎也变成了荒
地。

昔日农田如今荒草遍地 村民被告知土地已流转

近百亩流转耕地荒芜一年多
承包公司：已和村镇签订土地流转合同

■ 记者 刘豹 实习生 张一鸣 摄影报道

土地是农民生存的根本，没有了土地，大部分农民会失去生活的来源。近日，家住

峄城区榴园镇曹马村的王先生拨打本报热线反映，他们村的耕地进行了流转，流转后的

耕地多已荒芜，现在村民已经没有多少耕地，部分村民的农作物，也不知何因多数都死

亡。

记者来到村里了解情况，在得知
记者是来了解耕地问题后，村民纷纷
围了上来向记者反映情况。据了解，
自曹马村村委会广播通知到现在已有
一年多的时间了，被“流转”的土地却
一直荒废着，今年上半年部分村民在
荒废的田地里种了农作物，也算有了
一些收成。村民葛女士说：“村东面荒
废的田地里面，有我们家一亩三分地，
那块地也是我们全家最后的土地了，
现如今仅有的一点口粮田也被占用
了，家里也失去了经济来源。”

“我家里的地也被破坏了，不允许
种东西，去镇政府找了好多次，每次都
说过两天就会和我们签订合同，对我
们进行补偿。可是到现在也没见到补
偿。”村民刘大爷说。“我现在是一点地
都没有了，在村北面的耕地三年前就
被占用了。我都 80岁了，出去打工也
没人要啊，现在没有了耕地，也就没有
了收入，生活已经成了问题，只能靠割
草喂几头牲口卖钱维持生计。”村民王
先生则告诉记者，并不是一点补偿没
有，今年政府也向村民发放了一笔

钱，500块钱汇到了村民小麦补贴卡
上，也有村民前去领取。“虽然村民不
同意将手中仅有的土地进行流转，但
是由于没有生活来源，只能领取这些
钱来维持生活。”

采访中，村民不约而同地告诉记
者，该村北面还有一块面积更大的土
地被流转了，与村东土地荒芜不同的
是，数百亩田地上栽种了一些石榴树，
有些已经开花结果，村民反映，这数百
亩被流转的土地他们没有得到应有的
补偿。

流转土地已荒芜 村民仅领到500元补偿

村民告诉记者，即使土地流转出
去，村民也应该得到一个正式的通
知，与村民签订相关转让合同，并对
村民进行合理的赔偿，但村东面的田
地，多数村民都不愿意流转出去。之
后，记者电话联系了榴园镇镇政府，
一工作人员告诉记者，曹马村土地流
转，主要涉及木拉德公司和福兴集团
两个公司，之后工作人员向记者提供
了木拉德公司负责人的电话，该张姓
负责人告诉记者，曹马村其中一部分
土地以租赁的方式承包给了他们公

司，相关手续齐全，与村委会签订的
租赁合同，给予村民的补偿为每亩地
1280元，发放方式为一年一次。至于
村东面的那块地，由于并非该公司租
赁，关于怎样补偿，他并不清楚。

8 月 7 日，记者又电话联系了福
兴集团，一位王姓工作人员告诉记
者，福兴集团承包曹马村的部分土地
将用于苗木培植，当初公司与镇、村
委会三方签订了相关合同。记者询问
村民是否知道详情，这位工作人员
称，他们只负责承包土地，至于地属

于哪个村民，村民是否知情，均由镇
和村与村民进行协商。“刚承包土地
时，我们公司根据物价局、财政局等
部门联合下发的关于枣庄市地上附着
物和青苗补偿协议规定，对村民进行
了相关补偿，同时承包土地的费用为
每年每亩地 1000 元。”该工作人员
说，他们已经将部分补偿款拨付给了
镇政府，并由镇政府发放到村委会，
至于是否到村民手中，他并不知情。

已和村镇签订流转合同 承包补偿款也已到位
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晚报讯（记者 刘豹 实习生 张一
鸣）枝繁叶茂的行道树给行人带来些许
阴凉，但雨水充足环境中疯长的行道树
也给行人带来了几多烦恼。近日，家住
台儿庄的市民拨打本报热线反映，台儿
庄区部分行道树的树枝过于茂盛，给市
民带来诸多不便。

11 日，记者在台儿庄区华兴路、林
运路看到，不少行道树树枝低垂，离地面
约2米左右，甚至更低，许多市民骑车经
过时，虽然低垂的树枝碰不到头，但他们
都低头避让，部分竖立在道路两侧的指
示牌也都被树叶遮挡住了。每次有大客
车经过，由于个头比较高，就免不了要

“顶着树枝”驶过，树枝甚至打的车顶啪
啪响。

记者在现场还看到，浓密的树枝和
树叶把部分路灯也“埋”了起来，“晚上路
灯发出的灯光被树叶包围，光照就会大
打折扣，在两侧商铺都关门之后，道路上
路灯发出的灯光都是一块块的，很难照
亮整条道路。”市民赵女士说。记者了解
到，茂密的树枝也给部分商铺带来不便，
虽是白天，林运路不少商铺都亮着灯在
营业，“光线被树枝遮挡了，房间内和黑
夜一样，不开灯根本没办法做生意。”一
商铺老板说。

“有树荫挺好，但这些行道树确实矮
了点，虽然不至于碰到行人的头，但由于
心理作用，行人都会低头躲避，或者远离
行道树，将车子骑到行车道上，这样也存
在交通安全隐患。”一路过市民称，虽然
每年都会有人对行道树进行修剪，但修
剪往往不甚及时。同时，他们担心树干
承受不了树枝的重量而断裂，甚至砸伤
行人，希望有关部门能尽快给行道树修
修枝，“理理发”。

行道树疯长
市民呼吁快“理发”

晚报讯（记者 刘豹 实习生 张一
鸣）“信号灯坏了，过路时很害怕。”近
日，有市民拨打本报热线反映，市中区
建华路与西昌路交叉路口的信号灯坏
了，很多司机和行人过马路时都心惊胆
战。

10日上午，记者赶往现场，在建华
路上，远远就能看到建华路与西昌路交
叉路口的信号灯不亮，西昌路上车流正
常通过，而建华路上，不少司机依然将
车停在路口等待通行。走近才发现，原
来该路口西昌路上的两个信号灯是正
常工作的，唯有建华路上的信号灯不工
作了，在建华路上通行的车辆，都是通
过观察西昌路上的信号灯来判定是否
该通行，还是该停车等待。

“这两个信号灯坏了一个星期了，
一直没人前来修理，也不知道什么原
因。”市民赵先生告诉记者，如果行人或
者司机仔细一点，很容易观察出来是否
该通行还是该等待的，但也有一些没有
仔细观察的车主，明明西昌路上的汽车
都在直行，他们在建华路经过路口时也
直接直行或者左转了，“这也不能怪车
主，主要因为这条路上的信号灯不亮
了，也不知道这样会不会被拍照，如果
被拍闯红灯，这些司机就有点冤了。”

“多数司机还是比较文明的，他们
行驶到路口时都会减慢速度左右查看
一下，然后决定是否通行。晚上就不行
了，西昌路上的信号灯在黑夜发出明显
的亮光，但仍有个别司机在路口不减
速，不看灯。”市民黄女士说。虽然信号
灯坏了俩，这儿的交通不至于特别混
乱，但仍希望相关部门能尽快前来维
修。

路口信号灯
四个坏了俩


